



Иван Андријашевић*

Универзитет одбране, Београд
Војна академија
Центар страних језика
ivan.andrijasevic@mail.ru

УДК 012 Кулаковски, П.

<https://doi.org/10.18485/slavistika.2025.29.1.3>

Библиографија

примљен 09. 4. 2025.

прихваћен за штампу 3. 8. 2025.

Ана Голубовић**

Универзитет у Београду
Филолошки факултет
Катедра за славистику
slavistika@fil.bg.ac.rs

КА БИБЛИОГРАФИЈИ ПЛАТОНА АНДРЕЈЕВИЧА КУЛАКОВСКОГ: ПРОБЛЕМИ И РЕЗУЛТАТИ ИСТРАЖИВАЊА

Изложена библиографија представља тренутно најпотпунији и најобимнији приказ научне и публицистичке делатности Платона Андрејевича Кулаковског (преко 320 библиографских јединица). Претходне библиографије забележили су Д. Соколов и К. Грот.¹ У некрологу П. Кулаковском Грот сматра да се наведена библиографија „може сматрати потпуном у свом научном делу”, али у поменути списак нису ушле приватна кореспонденција, велики број новинских чланака и објављени текстови одржаних говора. Захваљујући процесу дигитализације, многи подаци о Платону Кулаковском из различитих извора на руском језику доступни су претраживањем електронских библиотека, услед чега његова лична библиографија може бити проширена и пресловљена на савремени руски алфавет.

Проблематика потраге за новинским чланцима настаје услед тога што велики број њих није имао потпис аутора. Потврђено је да се Кулаковски користио следећим псеудонимима: *К.*; *К–ский*, *П.*; *П. А. К.*; *П. К.*; *Русский*; *Славянолюб*; *Н.*; *Р.*; *З.*² Соколов и Грот укратко наводе да се чланци Кулаковског којима (још увек) није утврђено ауторство налазе у следећим новинама и периодичним издањима: *Русский вестник*, *Журнал Министерства народного просвещения*, *Филологические записки*, *Русский филологический вестник*, *Русская беседа*, *Исторический вестник*, *Московские ведомости*, *Русь*, *Новое время*, *Варшавский дневник*, *Виленский вестник*, *Санкт-петербургские ведомости*, *Холмский епархиальный вестник*, *Русский мир* и др. Бројност писама, кореспонденције, књижевних бележака, рецензија, цртица

* <https://orcid.org/0009-0001-0773-0001>

** <https://orcid.org/0009-0008-8512-1309>

1 Соколов, Дмитрий Алексеевич. Пятидесятилетие Московской 4-й гимназии (1849–1899 гг.): крат. ист. очерк. Москва: тип. Рус. т-ва печ. и изд. дела, 1899. Грот, Константин Яковлевич. «Платон Андреевич Кулаковский». ЖМНП 50, 1914: 408–433.

2 Масанов, Иван Филиппович. Словарь псевдонимов русских писателей, ученых и общественных деятелей в 4-х томах. Том 4-й. Москва: Издательство Всесоюзной книжной палаты, 1960.

и чланака који нису наведени у овој библиографији није позната – у напомени уз селективну аутобиблиографију објављених списа пред крај свог живота, Кулаковски пише да је укупан број радова само до 1902. године већ достигао хиљаду.³

Овде наведена библиографска грађа распоређена је у 11 одељака: Књиге; Дисертације; Чланци; Прикази, фелтони и критика; Извештаји; Personalia; Говори; Путописи; Преводи; Приређена издања; Рукописи. У оквиру одељака грађа је распоређена хронолошки, а у оквиру једне године азбучно, према наслову.

Условне скраћенице:

ЖМНП – Журнал Министерства народного просвещения

ИСБО – Известия Санкт-петербургского славянского благотворительного общества

ОР – Окраины России

ПВ – Правительственный вестник

РФВ – Русский филологический вестник

Књиге

1. Кратки преглед историје развића руског књижевног језика : приступно предавање. – Београд : Државна штампарија, 1879. – 21 стр.
2. Руска читанка : за Велику школу. – У Београду : Државна штампарија, 1879. – 112 стр.
3. Вук Караджич : его деятельность и значение в сербской литературе. – Москва : Тип. бывш. Ф. Б. Миллера, 1882. – 250 стр.
Репринт изд: Вук Караджич : его деятельность и значение в сербской литературе. – Москва : УРСС, 2005 (ООО Ленанд). – 263 стр.; Вук Караджич : его деятельность и значение в сербской литературе. – Москва : Книга по требованию, 2015. – 250 стр.
4. Очерк истории попыток решения вопроса об едином литературном языке у славян. – Варшава : Тип. К. Ковалевского, 1885. – 57 стр.
Очерк истории попыток решения вопроса об едином литературном языке у Славян : статья в „Методиевском сборнике”, изданном в Варшаве Университетом ко дню тысячелетия со дня кончины Св. Методия 6 апреля 1885 г., под редакцией А. С. Будиловича (отдельные оттиски), Варшава. 1885.
5. Курс русского языка, составленный по лекциям, читанным фармацевтам Варшавского университета. – Варшава, 1886. – 216 стр.
6. Лукијан Мушицки : цртица из нове српске историје књижевности / превео, по где где допунио и исправио Ђорђе С. Ђорђевић. – Београд : Државна штампарија Краљевине Србије, 1890. – 71 стр.

3 Кулаковский, Платон Андреевич. Письмо Венгерову Семену Афанасьевичу с приложением автобиографии 1 и 15 сентября 1913 г. Рукописный отдел ИРЛИ РАН, Санкт-Петербург. Архив С. А. Венгерова, Ф. 377, Оп. 7, N 1999, стр. 15–16.

7. Иллиризм : исследование по истории хорватской литературы периода возрождения. – Варшава : Тип. Варшавского учебного округа, 1894. – 516 стр.
8. Юбилей князей Негошей в Черногории : 1696–1896 гг. – Москва : Унив. тип., 1896. – 83 стр.
9. Отчет о научных занятиях за границею : в летнее вакационное время 1899 года. – Варшава : Тип. Варшавского Учебного Округа, 1900. – 39 стр.
10. Русский язык и литература пред судом в Австро-Венгрии. – Вильно : Типо-лит. М. Дворжеца, 1900. – 63 стр.
11. Вопрос о „русско-польском примирении” и польские задачи. – СПб : Типо-лит. В. В. Комарова, 1903. – 65 стр.
Низ чланака о истом питању у издањима: Варшавский дневник (1886–1892); Московские ведомости, № 130 (1894); № 77 (1895); № 196, 337 и 339 (1896); № 228, 230, 232, 235 и 237 (1901); Окраины России (1906–1912).
12. Начало русской школы у сербов в XVIII веке : очерк из истории рус. влияния на юго-слав. лит. – СПб : Тип. Имп. Акад. наук, 1903. – 176 стр.
13. Сербь : их страна и народ. – СПб : Тип. М-ва вн. дел, 1904. – 24 стр.
14. Польский вопрос в прошлом и настоящем : с приложением библиографического указателя : Библиотека „Окраин России” № 3, изд. Н. Д. Сергеевского. – СПб : Тип. А. С. Суворина, 1907. – 58 стр.
15. Что значит польская автономия? : Русский Русским, беспл. прил. к газ. „Окраины России”, вып. 1. – СПб : Тип. А. С. Суворина, 1907. – 57 стр.
16. Значение «польской школьной матицы» и ее закрытие : Русский Русским, беспл. прил. к газ. „Окраины России”, вып. 2. – СПб : Тип. А. С. Суворина, 1908. – 46 стр.
17. Славянские съезды и польский вопрос : Русский Русским, беспл. прил. к газ. „Окраины России”, вып. 3. – СПб : Тип. В. Д. Смирнова, 1910. – 55 стр.
18. Славянский съезд в Софии : Русский Русским, беспл. прил. к газ. „Окраины России”, вып. 4. – СПб : Тип. В. Д. Смирнова, 1911. – 124 стр.
19. Вопрос о Варшавском университете и польский школьный законопроект 1907 г. : Русский Русским, беспл. прил. к газ. „Окраины России”, вып. 5. – СПб : тип. Г. Скачкова с с-ми, 1913. – 226 стр.
20. Лекции по литературе возрождения юго-славян, читанные проф. П. А. Кулаковским в 1912-13 учебн. году на Историко-литературных и юридических высших женских курсах Н. П. Раева. – СПб : Лит. Я. Кровицкого, 1913. – 470 стр.
21. Вук Караџић, његов рад и значај / превела с руског Лидија Суботин; поговор написала Хатица Крњевић – Београд : Просвета, 1987. – 210 стр.

Дисертације

1. Вук Караџић : его деятельность и значение в сербской литературе, историко-литературное исследование : [магистарски рад]. – Москва, 1882. – 516 стр.
2. Иллиризм : исследование по истории хорватской литературы периода возрождения : [докторска дисертација]. – Варшава, 1894. – VIII, 411, [1], 93, [1], II стр.

Чланци

1. О празновании дня св. Саввы в сербских школах // Русский мир. – № 25 (1879).
2. О преподавании русского языка в Сербии // Новое время. – № 1229 (1879).
3. А. С. Пушкин : по поводу открытия памятника в Москве // Видело. – № 64, 65 (1880).
Такође: Споменик А. С. Пушкину // Глас Црногорца. – № 23 (7. јуна 1880), стр. 2.
4. О преподавании русского языка в учебных заведениях Сербии // ЖМНП. – Ч. 209 (май 1880), стр. 72–75.
5. Писма о сугвременној руској књижевности // Отаџбина. – № 15 (1880), стр. 464–476; № 18 (1880), стр. 311–320.
6. Писма о сугвременној руској књижевности // Отаџбина. – № 21 (1881), стр. 147–150; № 22 (1881), стр. 309–315; № 24 (1881), стр. 618–625; № 25 (1881), стр. 130–139.
7. Праздник „Слава” у Сербов // Русский вестник. – Т. 167 (сентябрь 1883), стр. 330–357.
8. Сербия в последние годы // Русский вестник. – Т. 164 (март 1883), стр. 289–320; Т. 164 (апрель 1883), стр. 738–765.
9. Сербия и её династический вопрос // Новое время. – № 2717 (26 сентября 1883), стр. 2–3.
10. Сербия и её дипломатический вопрос // Новое время. – № 2710 (26 сентября 1883), стр. 2.
11. Церковные дела в Сербии : по поводу удаления митрополита Михаила с белградской кафедры // Православное обозрение. – (июнь 1883), стр. 233–259.
12. Деятельность Юго-Славянской Академии в Загребе // Известия Санкт-петербургского Славянского общества. – № 1 (1884), стр. 18.
13. Католическое чествование Мефодиева юбилея // Московские ведомости. – (1885)
14. Письмо в редакцию // Новое время. – № 3300 (7 мая 1885), стр. 3.
15. Юбилей иллиризма // Московские ведомости. – № 286 (1885).
16. Славянские библиографические заметки // РФВ. – Том 29 (1893), стр. 171–180.
17. Славянское богослужение у католиков : по поводу глаголического миссала, изданного в Риме в 1893 году // Русский вестник. – Т. 229 (ноябрь, 1893), стр. 105–124.
18. Письма А. Ф. Гильфердинга Кукулевичу-Сакцинскому // Живая старина : период. изд. Отделения этнографии Имп. Рус. геогр. о-ва. – Год 4, № 2, (1894), стр. 178–190.
19. Письмо в редакцию // Новое время. – № 6733 (25 ноября 1894), стр. 3.
20. Письмо в редакцию // Новое время. – № 6853 (28 марта 1895), стр. 3.
21. Письма О. М. Бодянского к Станку Вразу в Загреб // Живая старина. – Год 5, № 1 (1895), стр. 46–56.
22. О современном положении Словаков // Московские ведомости. – № 307, 309 (1896).

23. Письмо в редакцию // Новое время. – № 8187 (11 декабря 1898), стр. 4.
24. Чрезвычайный суд в Сербии : по поводу покушения на Милана Обреновича // Новое время. – № 8450 (18 сентябрь 1899), стр. 1–2; № 8451 (19 сентябрь 1899), стр. 2; № 8452 (20 сентябрь 1899), стр. 2–3.
25. После сербского переворота // Московские ведомости. – (1900).
26. Славянские „буры” в Европе и мадьяры // Новое время. – № 8820 (16 сентябрь 1900), стр. 2.
27. О современном положении словаков // Московские ведомости. – № 259, 260, 262, 263 (1901).
28. Болгария : очерк по поводу 25-летия со времен Свято-Стефанского мира (19 февраля 1878 – 19 февраля 1903 г.) // Бог-помочь : чтение для народа : бесплатное ежемесячное приложение к „Сельскому вестнику”, изданное при „Правительственном вестнике”. – (февраль 1903).
29. Начало русской школы у сербов в XVIII веке : очерк из истории русского влияния на югославянские литературы I–III // Известия отделения русского языка и словесности Императорской Академии Наук. – Кн. 2 (1903), стр. 246–311.
30. Начало русской школы у сербов в XVIII веке : очерк из истории русского влияния на югославянские литературы (окончание) // Известия отделения русского языка и словесности Императорской Академии Наук. – Кн. 3 (1903), стр. 190–297.
31. Коронование сербского короля и юбилей возрождения Сербии // Славянские известия. – № 1 (октябрь 1904), стр. 51–64.
Объявлено и као: Коронование сербского короля и юбилей возрождения Сербии // ИСБО. – СПб : Тип. В.Д. Смирнова, 1904. – 14 стр.
32. Сербия : исторический очерк за сто лет 1804–1904 гг // Бог-помочь : чтение для народа : бесплатное ежемесячное приложение к „Сельскому вестнику”, изданное при „Правительственном вестнике”. – (декабрь 1904).
33. Сербь : их страна и народ // Бог-помочь : чтение для народа : бесплатное ежемесячное приложение к „Сельскому вестнику”, изданное при „Правительственном вестнике”. – (январь 1904).
34. Варшавский университет и его положение // ОР. – № 26 (1906), стр. 434.
35. Вводная статья о задачах и целях газеты „Окраины России” // ОР. – № 1 (1906), стр. 2.
36. „Великая Грузия” // ОР. – № 19 (1906), стр. 318.
37. Вопрос о судьбе Холмской Руси // ОР. – № 40 (1906), стр. 687.
38. Гонение на русских старообрядцев в Литве // ОР. – № 5 (1906), стр. 81.
39. Государственная Дума и вопрос об окраинах // ОР. – № 8 (1906), стр. 129.
40. Еще к вопросу о Варшавском университете // ОР. – № 31 (1906), стр. 507.
41. Заявление поляков в Думе // ОР. – № 10 (1906), стр. 174.
42. Значение русского племени в России // ОР. – № 1 (1906), стр. 3.
43. К вопросу о государственной школе // ОР. – № 29 (17 сент. 1906), стр. 485–487.
44. К вопросу о школе в Царстве Польском // ОР. – № 18 (1906), стр. 357.
45. Кавказская революция // ОР. – № 39 (1906), стр. 651.

46. Кто лжет и для чего? // ОР. – № 34 (1906), стр. 570.
47. Мариавиты // ОР. – № 3 (1906), стр. 60.
48. Начало нового мятежа в Польше // ОР. – № 24 (1906), стр. 401.
49. Нынешнее Министерство Народного Просвещения и школьное дело в Царстве Польском // ОР. – № 4 (1906), стр. 70.
50. Ответ С. Ф. Шарапову по вопросу о Варшавском университете // ОР. – № 39 (1906), стр. 669.
51. Перед выборами в Думу // ОР. – № 38 (1906), стр. 635.
52. Политические убийства и покушения и роль окраин // ОР. – № 25 (1906), стр. 417.
53. Роспуск Государственной Думы // ОР. – № 20 (1906), стр. 335.
54. Русско-польские отношения // ОР. – № 4 (1906), стр. 65; № 6 (1906), стр. 97; № 7 (1906), стр. 113; № 21 (1906), стр. 354; № 23 (1906), стр. 385.
55. Самоопределение литовцев // ОР. – № 27, стр. 454; № 28 (1906), стр. 469.
56. Слово к читателям в конце первого года жизни „Окраин России” // ОР. – № 43–44 (1906), стр. 728.
57. Борьба за школу на окраинах // ОР. – № 29–30 (1907), стр. 433.
58. „Вестник Европы” и правые партии // ОР. – № 31–32 (1907), стр. 457.
59. Вопрос о русской школе в Привислинии и новые приемы ополячения русских в Холмской Руси // ОР. – № 48 (1907), стр. 700.
60. Вопрос об инородцах и Государственная Дума // ОР. – № 33–34 (1907), стр. 482.
61. Государственная Дума и окраины // ОР. – № 14 (1907), стр. 217.
62. Закрывание общества „Польская школьная Матица” // ОР. – № 50 (1907), стр. 732.
63. Замыслы поляков и их школьный проект // ОР. – № 22 (1907), стр. 337.
64. Как происходили в Галиции, или Червонной Руси, выборы членов венского парламента // ОР. – № 21 (1907), стр. 327.
65. Освящение храма Воскресения в память Императора Александра II // ОР. – № 33–34 (1907), стр. 481.
66. Патриотизм и инородцы // ОР. – № 43 (1907), стр. 619.
67. Первые шаги третьей Государственной Думы // ОР. – № 47 (1907), стр. 689.
68. Польская автономия // ОР. – № 16–17 (1907), стр. 250.
69. Польский „школьный проект” // ОР. – № 21 (1907), стр. 321.
70. Пред выборами // ОР. – № 6 (1907), стр. 85.
71. Предстоящие выборы на окраинах // ОР. – № 27–28 (1907), стр. 409.
72. Роспуск второй Государственной Думы // ОР. – № 23 (1907), стр. 355.
73. Русский язык в католическом богослужении // ОР. – № 4 (1907), стр. 50.
74. Слово к читателям в конце второго года жизни „Окраины России” // ОР. – № 51–52 (1907), стр. 748.
75. Финляндия и выборгский суд над „школой бомбистов” // ОР. – № 49 (1907), стр. 716.
76. Характер выборов членов Государственной Думы // ОР. – № 42 (1907), стр. 663.
77. Чего ожидать теперь? // ОР. – № 1 (1907), стр. 2.

78. Босно-Герцеговинский вопрос // ОР. – № 44 (1908), стр. 625.
79. Возобновление занятий в Варшавском университете // ОР. – № 24 (1908), стр. 361.
80. Возражение „балтов-конституционалистов” // ОР. – № 15–16 (1908), стр. 226.
81. Вопрос о Финляндии и обед „бобриковцев” // ОР. – № 6 (1908), стр. 81.
82. Вытеснение русских старообрядцев из Литвы // ОР. – № 12 (1908), стр. 177.
83. Законопроект о польских учителях в учительских семинариях Привислинского края // ОР. – № 9 (1908), стр. 129.
84. Значение босно-герцеговинского вопроса для России и Славянства // Славянские известия. – № 7 (1908), стр. 325–332.
85. Значение амурской железной дороги // ОР. – № 17 (1908), стр. 241.
86. Значение возникающего „Русского Окраинного Общества” // ОР. – № 7 (1908), стр. 97.
87. К открытию заседании Государственной Думы // ОР. – № 42 (1908), стр. 593.
88. К школьному вопросу в Прибалтике // ОР. – № 23 (1908), стр. 345.
89. Кирилло-мефодиевская идея в веке славянского возрождения // Славянские известия. – № 4–5 (1908), стр. 162–168.
90. Новое Министерство Народного Просвещения // ОР. – № 2 (1908), стр. 17.
91. О „польско-русском примирении” // ОР. – № 37–38 (1908), стр. 521; № 39 (1908), стр. 546; № 41 (1908), стр. 577.
92. Политические программы „балтов-конституционалистов” // ОР. – № 11 (1908), стр. 161.
93. Прибалтийские немцы и школа // ОР. – № 50 (1908), стр. 721.
94. Приезд славян и польский вопрос // ОР. – № 21 (1908), стр. 313.
95. Роспуск финляндского сейма // ОР. – № 13 (1908), стр. 193.
96. „Русское Окраинное Общество” // ОР. – № 14 (1908), стр. 219.
97. Слово к читателям в конце третьего года жизни „Окраин России” // ОР. – № 51–52 (1908), стр. 737.
98. Христос Воскресе! // ОР. – № 15–16 (1908), стр. 225.
99. Чего можем ожидать? // ОР. – № 1 (1908), стр. 1.
100. Школьный вопрос в Северо-Западном крае // ОР. – № 5 (1908), стр. 65.
101. Вопрос о Холмской Руси и польская политика // ОР. – № 9 (1909), стр. 129.
102. Земства в Западной Руси // ОР. – № 42 (1909), стр. 594.
103. К вопросу об изменении закона о выборе членов Государственного Совета в Северо-Западном крае // ОР. – № 15 (1909), стр. 209.
104. Н. В. Гоголь и открытие ему памятника в Москве // ОР. – № 18 (1909), стр. 257.
105. Наша внешняя политика и окраины // ОР. – № 12 (1909), стр. 177.
106. Новое городское положение в Привислинском крае // ОР. – № 43 (1909), стр. 609.
107. Один из фазисов литовско-польского спора // ОР. – № 2 (1909), стр. 17.
108. Очередные вопросы // ОР. – № 1 (1909), стр. 1.
109. Памятник Императору Александру III // ОР. – № 22 (1909), стр. 321.
110. По поводу слухов о разоружении крепостей в Привислинском крае // ОР. – № 17 (1909), стр. 241.

111. Полтавская победа и ее значение // ОР. – № 26 (1909), стр. 385.
112. Польские настроения // ОР. – № 5 (1909), стр. 65
113. Прекращение заседаний Государственной Думы // ОР. – № 24 (1909), стр. 355.
114. Проект Холмской губернии в Государственной Думе // ОР. – № 19 (1909), стр. 273.
115. Славянские съезды и польский вопрос // Славянские известия. – № 7 (1909), стр. 867–896.
116. Финляндская дерзость // ОР. – № 46 (1909), стр. 657.
117. Холмский вопрос в Г. Думе // ОР. – № 50 (1909), стр. 727.
118. Христос Воскресе! // ОР. – № 13–14 (1909), стр. 193.
119. Что надо делать для русской школы // Крестьянин. – № 12–13 (1909), стр. 166–167.
120. Ближайшие окраинные вопросы // ОР. – № 1 (1910), стр. 1.
121. Два законопроекта // ОР. – № 18 (1910), стр. 265.
122. Западная Русь и голосование в Гос. Думе // ОР. – № 20 (1910), стр. 297.
123. Запрос об Опольской церкви // ОР. – № 10 (1910), стр. 145.
124. Заявление немецких профессоров по финляндскому вопросу // ОР. – № 5 (1910), стр. 65.
125. Значение поездки думцев-националистов в Варшаву // ОР. – № 47 (1910), стр. 673.
126. Из Варшавы : посещение националистов, членов Гос. Думы // ОР. – № 47 (1910), стр. 678; № 48 (1910), стр. 693; № 49 (1910), стр. 710.
127. К вопросу о введении земств в западных губерниях // ОР. – № 13 (1910), стр. 196.
128. К вопросу о значении церковно-приходских школ // ОР. – № 44 (1910), стр. 625.
129. Новые веяния в Прибалтийском крае // ОР. – № 2 (1910), стр. 17.
130. Отзывы с окраин по школьному законопроекту // ОР. – № 48 (1910), стр. 681.
131. Перемена министров // ОР. – № 42 (1910), стр. 593.
132. По поводу прений в Гос. Думе по законопроекту о всеобщем народном обучении // ОР. – № 43 (1910), стр. 609.
133. Последние голосования в Гос. Думе // ОР. – № 23 (1910), стр. 345.
134. Представительство Западного края в Гос. Совете // ОР. – № 41 (1910), стр. 577.
135. Прибалтийские юбилеи // ОР. – № 38–39 (1910), стр. 537.
136. Слово к читателям // ОР. – № 51–52 (1910), стр. 737.
137. Удивительный учебник // ОР. – № 51–52 (1910), стр. 740.
138. Финляндский вопрос и чужое вмешательство // ОР. – № 4 (1910), стр. 49.
139. Финляндский законопроект в Гос. Совете // ОР. – № 24 (1910), стр. 361.
140. Финляндский законопроект и его враги // ОР. – № 13 (1910), стр. 193.
141. Хильми-паша и русские публицисты // ОР. – № 15 (1910), стр. 225.
142. Христос Воскресе! // ОР. – № 16–17 (1910), стр. 241.
143. Что делать Гос. Думе со школьным законопроектом? // ОР. – № 50 (1910), стр. 721.

144. Что происходит в Гос. Думе? // ОР. – № 21 (1910), стр. 320.
145. Бедствие в Семиречье // ОР. – № 2 (1911), стр. 17.
146. В думской комиссии о выделении Холмщины // ОР. – № 7 (1911), стр. 98.
147. В. Н. Коковцов и Государственная Дума // ОР. – № 45 (1911), стр. 601.
148. Война на русской земле // ОР. – № 23 (1911), стр. 362.
149. Второе чтение законопроекта о начальных училищах в Гос. Думе // ОР. – № 7 (1911), стр. 97.
150. Выкуп Варшавско-Венской жел. дороги в казну // ОР. – № 51 (1911), стр. 697.
151. Государственная Дума и национальные законопроекты // ОР. – № 17 (1911), стр. 249.
152. Государственная Дума и окраинные вопросы // ОР. – № 43 (1911), стр. 569.
153. 19 февраля 1861 г // ОР. – № 8 (1911), стр. 113.
154. Должно надеяться // ОР. – № 1 (1911), стр. 1.
155. Законопроект, о земствах в Западном крае в Гос. Совете // ОР. – № 6 (1911), стр. 81.
156. Закон о западнорусских земствах // ОР. – № 12 (1911), стр. 183.
157. Западнорусские земства и голосование в Гос. Совете // ОР. – № 11 (1911), стр. 161.
158. Значение выкупа Варшавско-Венской железной дороги // ОР. – № 46 (1911), стр. 617.
159. Значение Черноморской железной дороги // ОР. – № 47 (1911), стр. 633.
160. Значение Черноморской береговой железной дороги // ОР. – № 24 (1911), стр. 361.
161. Инородцы Заволжья и школа // ОР. – № 13 (1911), стр. 193.
162. К вопросу о новых университетах в России и о Кавказском университете // ОР. – № 25–26 (1911), стр. 377.
163. К вопросу о введении земских учреждений в юго и северо-западных губерниях // ОР. – № 5 (1911), стр. 65.
164. По поводу университетских беспорядков // ОР. – № 6 (1911), стр. 90.
165. Поляки и евреи // ОР. – № 4 (1911), стр. 49.
166. Русский национализм и его рост // ОР. – № 14 (1911), стр. 209.
167. Слово к читателям // ОР. – № 52 (1911), стр. 713.
168. Университет и студенты // ОР. – № 3 (1911), стр. 33.
169. Холмский вопрос в Гос. Думе // ОР. – № 48 (1911), стр. 649.
170. Холмский вопрос и политика „обрусения” // ОР. – № 49 (1911), стр. 665.
171. Христос Воскресе! // ОР. – № 15–16 (1911), стр. 225.
172. Война на Балканском полуострове и славянское движение в России // Славянские известия. – № 6 (1912), стр. 73–76.
173. Вопрос о проливах // ОР. – № 48 (1912), стр. 673.
174. Впечатления начала деятельности четвертой Гос. Думы // ОР. – № 47 (1912), стр. 657.
175. Выборы в Государственную Думу // ОР. – № 40 (1912), стр. 545.
176. Декларация правительства и окраины // ОР. – № 50 (1912), стр. 706.
177. Законопроект о школьном образовании в Гос. Совете // ОР. – № 15 (1912), стр. 217.

178. Запрос ксендза Мадеевича // ОР. – № 11 (1912), стр. 161.
179. Значение Отечественной войны для Западных окраин России // ОР. – № 33–34 (1912), стр. 465.
180. Литовское движение // ОР. – № 17 (1912), стр. 249.
181. Новая Государственная Дума // ОР. – № 43 (1912), стр. 594.
182. Новый год // ОР. – № 1 (1912), стр. 1.
183. Новый собор в Варшаве // ОР. – № 21 (1912), стр. 314.
184. Основные идеи политики П. А. Столыпина относительно западно-русских окраин // ОР. – № 9 (1912), стр. 129.
185. Памятник Царю-Миротворцу в Москве // ОР. – № 21 (1912), стр. 313.
186. Параграф 10-й Холмского законопроекта и Гос. Дума // ОР. – № 7 (1912), стр. 99.
187. Последняя стадия Холмского вопроса в Гос. Думе // ОР. – № 10 (1912), стр. 145.
188. Приезд белорусской делегации // ОР. – № 16 (1912), стр. 233.
189. Принятие холмского законопроекта в Государственной Думе // ОР. – № 4 (1912), стр. 49.
190. Разрешение вопроса о Холмщине // ОР. – № 18 (1912), стр. 266.
191. Расставание с третьей Гос. Думою // ОР. – № 23 (1912), стр. 345.
192. Руки прочь... // ОР. – № 5 (1912), стр. 65.
193. Русские сепаратизмы // ОР. – № 2 (1912), стр. 17; № 3 (1912), стр. 33; № 7 (1912), стр. 97; № 14 (1912), стр. 201; № 26 (1912), стр. 393.
194. Славяно-греческая война с Турцией // ОР. – № 39 (1912), стр. 529.
195. Славянская война и окраины // ОР. – № 42 (1912), стр. 577.
196. Славянское движение в России и его значение // ОР. – № 45 (1912), стр. 625.
197. Слово к читателям // ОР. – № 51–52 (1912), стр. 721.
198. Столетие присоединения Бессарабии // ОР. – № 20 (1912), стр. 297.
199. Холмщина выделена // ОР. – № 17 (1912), стр. 252.
200. Холмский вопрос в Гос. Совете // ОР. – № 22 (1912), стр. 330.
201. Холмский законопроект принят // ОР. – № 24 (1912), стр. 361.
202. Христос Воскресе! // ОР. – № 12–13 (1912), стр. 177.

Приказы, фелѣйони и криїїка

1. Критические заметки о 1-м и 2-м томах издания „Годишњица” на счет Чупичева фонда // Критическое обозрение. – № 10 (1879).
2. Животи и дела великих људи из свие народа : издање Чупићеве Задужбине, собрао и уредио М. Ћ. Милићевић, книга прва 1877 г, книга друга 1878 г, книга трећа 1879 г. – Воронеж : Тип. Губ. Правл, 1880. – 16 стр.
3. Критические заметки о 119 и 120 книгах Летописи Сербской матицы // Критическое обозрение. – № 8 (1880)
4. Критическая статья о 4-м томе издания „Годишњица” Чупичева фонда // РФВ. – Том 4 (1880), стр. 258–263.
5. Лукиан Мушицкий : очерк из истории новой сербской литературы // ЖМНП. – Ч. 216 (август, 1881), стр. 243–280.

6. Грађа за историју Краљевине Србије. Време прве владе кнеза Милоша Обреновића : Прир. Вукашин И. Петровић и др Ник. И. Петровић. Књига прва, од 1815. до 1821. године. У Београду. 1882. // ЖМНП. – Ч. 225 (јанварь 1883), стр. 184–194.
7. Деспот Ђурађ Бранковић, господар Сербима, Подунављу и Зетском приморју : написао Чедомило Мијатовић // ЖМНП. – Ч. 224 (декабрь 1882), стр. 361–362.
8. Заметка о труде Йована Ристича : „Србија и Порта после бомбардовања Београда” // Русский вестник. – Т. 160 (август 1882), стр. 899–907.
9. П. П. Негош. Последний владыка черногорский : Медаковича. Новый Сад. 1882. // Исторический вестник. – Т. 9 (август, 1882), стр. 413–419.
10. Болгарские библиографические известия // ИСБО. – № 1 (1883)
11. Сербские библиографические известия // ИСБО. – № 2 (1883)
12. Головацкий. Географический Словарь Западно- и Юго-Славянских земель и прилежащих стран // Русский вестник. – Т. 171 (май 1884), стр. 410–420.
13. Два сочинения о жизни и трудах Иосифа Добровского : 1) Život Jos. Dobrovského, Врно – Брандляр; 2) Иосиф Добровский, опыт подробной монографии по истории славяноведения, Ивана Снегирева. Казань // ЖМНП. – Ч. 234 (август 1884), стр. 312–331.
14. Рецензија на „Устанак у Босни от 1875 до 1878 год. Грађа за новију српску историју рата за ослобођење. Нови Сад. 1884.” // Русский вестник. – Т. 173 (октябрь 1884), стр. 409–415.
15. Сборник статей по славяноведению, составленный и изданный учениками В. И. Ламанского по случаю 25-летия его ученой и профессорской деятельности. С.Петербург. Типография Императорской академии наук. 1883. // Русский вестник. – Т. 169 (январь 1884), стр. 417–433.
16. Све досадашње беседе др Мих. Полита-Десанчича са повестничким цртама из српске политичке борбе од год. 1861–1883. Нови Сад, 1883. // Русский вестник. – Т. 169 (февраль 1884), стр. 887–891.
17. Поляки, их мнения и толки // Русский вестник. – Т. 170 (март 1884), стр. 257–293.
Такође: Поляки, их мнения и толки // Московские Ведомости. - № 182, 189, 194, 198, 206 (1883).
18. Чешский Славянский сборник : Slovansky sbornik, ред. Елинка // ИСБО. – № 5 (1884)
19. О чешском переводе литургии Иоанна Златоуста // Православное обозрение. – (июль 1885), стр. 588–592.
20. Славянские библиографические заметки // РФВ. – Том 13 (1885), стр. 203–221; стр. 414–425.
21. Славянские библиографические заметки // РФВ. – Том 14 (1885), стр. 353–365.
22. Славянские библиографические заметки : Athenaeum. Listy pro literaturu a kritiku vědeckou // РФВ. – Том 14 (1885), стр. 162–169.

23. Австријская торговая политика // Варшавский дневник. – № 103 (1886), стр. 1.⁴
24. Австријские дела // Варшавский дневник. – № 197 (1886), стр. 1.
25. Австро-венгерские дела // Варшавский дневник. – № 118 (1886), стр. 1.
26. Александр Баттенберг // Варшавский дневник. – № 178 (1886), стр. 1.
27. Балканская // Варшавский дневник. – № 221 (1886), стр. 1.
28. Балканские дела // Варшавский дневник. – № 128 (1886), стр. 1.
29. Балканские дела // Варшавский дневник. – № 195 (1886), стр. 1.
30. Беседа с «Краем» // Варшавский дневник. – № 246, № 248 (1886), стр. 1.
31. Болгария // Варшавский дневник. – № 179, № 181, № 189, № 198, № 203, № 210 (1886), стр. 1.
32. Болгарская // Варшавский дневник. – № 176, № 240, № 258, № 272, № 275, № 281 (1886), стр. 1.
33. Болгарская делегация // Варшавский дневник. – № 277 (1886), стр. 1.
34. Болгарские дела // Варшавский дневник. – № 161 (1886), стр. 1.
35. Выборы в Восточной Румелии // Варшавский дневник. – № 113 (1886), стр. 1.
36. Годовой обзор // Варшавский дневник. – № 283 (1886), стр. 1.
37. Греко-турецкое столкновение // Варшавский дневник. – № 108 (1886), стр. 1.
38. Греческий кризис // Варшавский дневник. – № 97 (1886), стр. 1.
39. Диалог с «Хвилей» // Варшавский дневник. – № 187 (1886), стр. 1.
40. Еврейство в Австрии // Варшавский дневник. – № 112 (1886), стр. 1.
41. Египетский вопрос // Варшавский дневник. – № 228 (1886), стр. 1.
42. Избрание Вальдемара Датского // Варшавский дневник. – № 238 (1886), стр. 1.
43. Измена Баттенберга // Варшавский дневник. – № 174 (1886), стр. 1.
44. Кобурская кандидатура // Варшавский дневник. – № 268 (1886), стр. 1.
45. Kolnische Zeitung о восточных делах // Варшавский дневник. – № 226 (1886), стр. 1.
46. Länderbank в Сербии // Варшавский дневник. – № 218 (1886), стр. 1.
47. Московская печать о России // Варшавский дневник. – № 156 (1886), стр. 1.
48. О Боснии // Варшавский дневник. – № 254 (1886), стр. 1.
49. О Боснии и Герцеговине // Варшавский дневник. – № 102 (1886), стр. 1.
50. О печати // Варшавский дневник. – № 282 (1886), стр. 1.
51. О поляках в Пруссии // Варшавский дневник. – № 227 (1886), стр. 1.
52. О русской труппе // Варшавский дневник. – № 123 (1886), стр. 1.
53. «Обзор» о Баттенберге // Варшавский дневник. – № 190 (1886), стр. 1.
54. Ответ Тиссы на интерпелляции венгерских депутатов // Варшавский дневник. – № 206 (1886), стр. 1.
55. Открытие делегации // Варшавский дневник. – № 236 (1886), стр. 1.
56. Открытие памятника в Петербурге // Варшавский дневник. – № 223 (1886), стр. 1.
57. Открытые собрания в Софии // Варшавский дневник. – № 193 (1886), стр. 1.

4 Авторство свих наведених насловница за 1886. годину у новинама *Варшавский дневник* наведено је према списку који наводи сам Кулаковски. Наслови ових чланака постоје само у рукопису аутора (РО ИРЛИ Ф. 377, оп. 7, ед. хр. 1999).

58. Пересмотр восточно-румелийского устава // Варшавский дневник. – № 162 (1886), стр. 1.
59. Польская --- в Познани // Варшавский дневник. – № 107 (1886), стр. 1.
60. Польско-русский компромисс // Варшавский дневник. – № 140 (1886), стр. 1.
61. Польско-русский компромисс // Варшавский дневник. – № 182 (1886), стр. 1.
62. Польско-славянская // Варшавский дневник. – № 234 (1886), стр. 1.
63. Приветственная статья // Варшавский дневник. – № 96 (1886), стр. 1.
64. Приезд московской труппы // Варшавский дневник. – № 100 (1886), стр. 1.
65. Примирение Ватикана с Пруссией // Варшавский дневник. – № 101 (1886), стр. 1.
66. Примирение с Поляками // Варшавский дневник. – № 133 (1886), стр. 1.
67. Рождественская статья // Варшавский дневник. – № 280 (1886), стр. 1.
68. Роль Черногории на Балканском полуострове // Варшавский дневник. – № 137 (1886), стр. 1.
69. Савва Косанович // Варшавский дневник. – № 172 (1886), стр. 1.
70. Свидание Кальноки с Бисмарком // Варшавский дневник. – № 165 (1886), стр. 1.
71. Сербская // Варшавский дневник. – № 244 (1886), стр. 1.
72. Сербия в 1849 и 1853-54 годах // Русский вестник. – Т. 182 (апрель 1886), стр. 893–923.
73. Сербские дела // Варшавский дневник. – № 116 (1886), стр. 1.
74. Сербские выборы // Варшавский дневник. – № 98 (1886), стр. 1.
75. Сербско-болгарская // Варшавский дневник. – № 229 (1886), стр. 1.
76. Скупщина в Нише // Варшавский дневник. – № 150 (1886), стр. 1.
77. Советы России о конституции // Варшавский дневник. – № 212 (1886), стр. 1.
78. Созвание Скупщины в Нише // Варшавский дневник. – № 130 (1886), стр. 1.
79. Таафе и Чехия // Варшавский дневник. – № 217 (1886), стр. 1.
80. Телеграмма государя Баттенбергу // Варшавский дневник. – № 186 (1886), стр. 1.
81. О новом издании сочинений и сборников Вука Караджича // РФВ. – № 4 (1894), стр. 308–311.
82. Болгария // Санкт-петербургские ведомости. – № 9, № 22, № 44 (1897).⁵
83. К литературе о Пушкине // РФВ. – № 3–4 (1899), стр. 290–292.
84. Заметка в дополнение к юбилейным воспоминаниям о полководце Суворове // Варшавский военный журнал. – (декабрь 1900), стр. 1116–1119.
85. А. С. Ермолов, Народная сельско-хозяйственная мудрость в пословицах, поговорках и приметах, 4 тома // ПВ. – № 189 (1905), стр. 2–3.
86. И. П. Корнилов, Русское дело в северо-западном крае : материалы для истории Виленского учебного округа. Изд. 2-е // ЖМНП. – Ч. 20 (март 1909), стр. 196–201.
87. К. Ф. Ордин, Собрание сочинений по финляндскому вопросу. Т. 1-й // ЖМНП. – Ч. 20 (март 1909), стр. 194–196.

5 Тачне наслове ових чланака Кулаковски није навео у аутобиографском писму пред крај свог живота (РО ИРЛИ Ф. 572, № 285, стр. 17–18).

88. О письме г. Н. Ястребова в редакцию и его удивительном учебнике // ОР. – № 3 (1911), стр. 37.
89. Вальденберг, Государственные идеи Юрия Крижанича // ЖМНП. – Ч. 40 (август 1912), стр. 324–328.
90. Влад. Грабеньский, История польского народа // ЖМНП. – Ч. 40 (август 1912), стр. 316–324.
91. Наиболее важные статистические данные и сведения об инородцах восточной России и западной Сибири, подверженных влиянию Ислама, под редакцией епископа Андрея, бывшего Мамадышского, ныне Сухумского, и преподавателя этнографии Н. В. Никольского, Казань // ЖМНП. – Ч. 40 (июль 1912), стр. 83–93.

Извештаји

1. Извештај г. Платона Кулаковского, професора Велике школе, од 29. јуна 1879. године, о испитима из руског језика у Богословији, Учитељској школи и Вишој женској школи. – Св. 4 (1. јула 1880), стр. 133–135.
 2. Извештај г. Платона Кулаковского, професора Велике школе, о трогодишњим испитима из руског језика у београдским средњим школама. – Св. 14 (31. јула 1881), стр. 496–497.
 3. Всеславянский съезд и поляки // ОР. – № 20 (1908), стр. 297.
 4. Неославянский съезд и Холмщина // ОР. – № 21 (1909), стр. 305.
 5. „Польский вопрос” на славянском съезде в С.-Петербурге // ОР. – № 16 (1909), стр. 225.
 6. Съезды русских людей в Москве и Киеве // ОР. – № 40 (1909), стр. 561.
 7. Последний съезд „неославян” и его результаты // ОР. – № 7 (1910), стр. 97.
 8. Славянский съезд в Софии // Славянские известия. – № 5–6 (1910), стр. 395–467.
 9. Софийский славянский съезд // ОР. – № 34–35 (1910), стр. 489; № 36–37 (1910), стр. 514; № 38–39 (1910), стр. 538; № 40 (1910), стр. 561; № 41 (1910), стр. 578.
 10. Первый Всероссийский съезд националистов // ОР. – № 8 (1912), стр. 113
- Personalia*
1. О русских писателях Ф. М. Достоевском, Ф. Б. Миллере и Ф. А. Писемском : по случаю их кончины // Нови век. – № 29, 30 (1881)
 2. Лавослав Гейтлер : некролог // РФВ. – Том 2 (1885), стр. 410–413.
 3. Памяти И. С. Аксакова // РФВ. – Том 15 (1886), стр. 216–220.
 4. Профессор А. Л. Дювернуа : некролог // ИСБО. – № 4–5 (1886), стр. 255–257.
 5. М. А. Дуров : некролог // Циркуляр по управлению Виленским учебным округом. – № 3 (1891)
 6. Нил Попов // Варшавский дневник. – № 24, 25, 26 (1892)
 7. Доктор Франц Рачкий, председатель югославянской Академии Наук : некролог // ЖМНП. – Ч. 292 (апрель 1894), стр. 86–98.
 8. Павел Иосиф Шафарик : 2-го (13-го) мая 1795 г.-14-го (26-го) июня 1861 г. : по поводу столетия со дня его рождения // ЖМНП. – Ч. 299 (июнь 1895), стр. 404–447.

9. Митрополит Сербский Михаил : очерк по случаю его кончины // Виленский вестник. – (1897).
10. Памяти фельдмаршала И. В. Гурко, бывшего Варшавского генерал-губернатора // Московские ведомости. – № 3, 4 (1901)
11. Александр Львович Апухтин // ПВ. – № 245 (1903), стр. 3.
12. В. Б. Зубков, профессор Московского университета : некролог // ПВ. – № 220 (1903), стр. 3.
13. Мартин Гаттала, профессор Пражского университета : некролог // ПВ. – № 270 (1903), стр. 6–7.
14. Павел Дурдик, переводчик и этнограф : некролог // ПВ. – № 178 (1903), стр. 3
15. Петко Каравелов, болгарский деятель // ПВ. – № 27 (1903), стр. 4.
16. Петр Стефанович Вукотич, отец черногорской княжны Милены // ПВ. – № 26 (1903), стр. 3.
17. В. М. Михайловский, директор 2-й Московской гимназии и приват-доцент Московского университета по кафедрам географии и педагогики : некролог // ПВ. – № 272 (1904), стр. 3.
18. Йован Йованович Змай, сербский поэт : некролог // ПВ. – № 134 (1904), стр. 4.
19. А. И. Смирнов, заслуженный профессор Варшавского университета, более 25 лет редактор-издатель Русского Филологического Вестника : некролог // ПВ. – № 159 (1905), стр. 3.
20. В. Ф. Тхоржевский, деятель-администратор в Привислинском крае : некролог // ПВ. – № 48 (1905), стр. 4.
21. Иосиф Юрий Штроссмайер, хорватский епископ в Дьякове, юго-славянский деятель : некролог // ПВ. – № 72 (1905), стр. 4.
22. П. А. Сырку, русский славист : некролог // ПВ. – № 138 (1905), стр. 3.
23. М. С. Дринов, профессор Харьковского университета и болгарский государственный деятель // ЖМНП. – Ч. 4 (август 1906), стр. 190–206.
24. В. А. Грингмут, редактор „Московских ведомостей” // ОР. – № 42 (1907), стр. 604.
25. Караджич, Вук Стефанович // Православная богословская энциклопедия. – Т. VIII (1907), стр. 566–582.
26. К. П. Победоносцев // ОР. – № 11 (1907), стр. 169.
27. Агреев-Славянский // ОР. – № 29–30 (1908), стр. 440.
28. Антон Семенович Будилович // ОР. – № 51–52 (20–27 декабря 1908), стр. 739–741.
Объявлено и у: А. С. Будилович // ЖМНП. – Ч. 22 (август 1909), стр. 100–125.
29. Граф Н. П. Игнатъев // ОР. – № 25–26 (1908), стр. 382.
30. Памяти Н. Д. Сергеевского // ОР. – № 39 (1908), стр. 545; № 40 (1908), стр. 561.
31. Белградский инцидент и письмо почетного председателя съезда славянских журналистов И. В. Голечка // Новое время. – № 12724 (28 августа 1911), стр. 2–3.
32. Памяти И. С. Аксакова // ОР. – № 5 (1911), стр. 72.

33. Страшная потеря России : памяти П. А. Столыпина // Окраины России. – № 37–38 (1911), стр. 497.
34. А. С. Суворин // ОР. – № 35–36 (1912), стр. 495.
35. Г. К. Ульянов : некролог // ЖМНП. – Ч. 40 (июль 1912), стр. 60–67.
Объявлено и у: Г. К. Ульянов : некролог // ОР. – № 16 (1912), стр. 239.
36. И. А. Турцевич // ОР. – № 1 (1912), стр. 9.
37. Первая годовщина по кончине П. А. Столыпина // Окраины России. – № 35–36 (1912), стр. 487.
38. Памяти академика В. Ф. Миллера // Новое время. – № 13546 (26 ноября 1913), стр. 5.

Говори

1. Беседа на парастосу Сергеју Михаиловичу Соловјеву // Српске новине. – № 248 (10. новембра 1879), стр. 1104–1105; № 249 (11. новембра 1879), стр. 1108–1109.
2. Кратки преглед историје развића рускога књижевног језика // Српске новине. – № 71 (29. марта 1879), стр. 525–526; № 72 (30. марта 1879), стр. 529–530.
3. Вступительная лекция лектора русского языка в Варшавском университете П. А. Кулаковского, произнесенная 16 октября 1884 года // Русь. – № 21 (1884), стр. 53–61.
4. Памяти Павла Иосифа Шафарика : речь, произнесенная проф. П. А. Кулаковским в торжественном заседании Славянского общества 11 мая 1895 года. – СПб : печ. Е. Евдокимова, 1895. – 18 стр.
Памяти Павла Иосифа Шафарика: речь в торжественном Заседании Славянского Общества 11 мая 1895 года // Русская беседа. – № 5 (1895), стр. 132–149.
5. Славянские мотивы в творчестве Пушкина. – Варшава : Тип. Варш. учеб. окр., 1899. – 22 стр.
Славянские мотивы в творчестве Пушкина. Речь к торжественному акту Императорского Варшавского университета 26 мая 1899 г. // РФВ. – Том 42 (1899), стр. 1–22.
6. Петр Великий и русский язык у славян // ИСБО. – СПб : Тип. В.Д. Смирнова, 1903. – 7 стр.
7. Поляки и вопрос об автономии Польши. – СПб : Тип. В.Д. Смирнова, 1906. – 24 стр.
8. В. В. Комаров как славянский деятель. – СПб : Тип. т-ва „Свет”, 1908. – 16 стр.
9. Возникновение славянских обществ в России и значение их первого съезда в Петербурге в апреле 1909 года // Славянские известия. – № 5 (1909), стр. 621–635.
10. Итоги жизни славянства за 1908 год // Славянские известия. – № 3 (1909), стр. 342–355.
11. Речь, сказанная на Бобриковском обеде П. А. Кулаковского // ОР. – № 7 (1909), стр. 103.

12. Славянский язык богослужения у католиков юго-славян // Славянские известия. – № 4 (1909), стр. 528–547 – 20 стр.
13. Творческая сила русского народного самосознания : речь в общем собрании партии националистов в Александровском зале Городской думы. – СПб (1909)
14. Памяти Александра Алексеевича Киреева // Славянские известия. – № 5–6 (1910), стр. 538–556.
Памяти Александра Алексеевича Киреева : докл. проф. П.А. Кулаковского в заседании Слав. о-ва 18 окт. 1910 г. - [СПб] : тип. В.Д. Смирнова, [1911]. – 11 стр.
15. Речи ген.-адъютанта Н. Н. Шипова, В. Ф. Дейтриха, М. М. Бородкина, П. А. Кулаковского, произнесенные на обеде Бобриковцев // ОР – № 6 (1910), стр. 82; № 7 (1910), стр. 99.
16. Памяти А. М. Золотарева // ОР – № 21 (1912), стр. 315.
17. Речи П. А. Кулаковского и М. М. Бородкина на могиле А. М. Золотарева // ОР – № 21 (1912), стр. 323.
18. К вопросу о современном положении на Балканах (1913). – 10 стр.
К вопросу о современном положении на Балканах // Известия Общества востоковедения (1913)
19. Славянский вопрос и 300-летие царствования Дома Романовых // Славянские известия. – № 14 (1913), стр. 207–211.

Путописи

1. Два сербских монастыря. I Раваница // Славянский ежегодник. – № 5 (1882), стр. 167–190.
2. Письма о Хорватии // Новое время. – № 2905 (11 апреля 1884), стр. 2; № 2914 (20 апреля 1884), стр. 2; № 2922 (30 апреля 1884), стр. 2; № 2926 (4 мая 1884), стр. 1–2; № 2930 (8 мая 1884), стр. 2.
3. Письма из Черногории и с берегов Адриатики // Московские ведомости. – № 185, 206, 209, 211, 214, 230, 248 (1893)⁶
4. Из поездки по Болгарии. – Москва : Унив. тип, 1899. – 12 стр.
Периодично објављивани, у 11 чланака: Из поездки по Болгарии // Московские ведомости. – № 308–345 (1899)

Преводи

1. „Мейрима”, трагедия Матии Бана // Русский вестник. – (июль 1876), стр. 745–835.
Објављено и у: Мейрима, или Босняки : Драма в 5-ти действиях // [Соч.] Матии Бана; Пер. с серб. П. А. Кулаковский – Москва : Унив. тип. (Катков), 1876. – 91 с.

6 Овај низ наводи К. Грот у некрологу Кулаковском. Уколико је тачно да је Кулаковски писао за број № 214, списку псеудонима додајемо и потпис *Slavus*.

2. Юрмуса и Фатима : историческая повесть из времени освобождения шести округов 1832–1834 : Милана Миличевича // Русский вестник. – (июль 1880), стр. 222–284.
3. Поединок Марка Милянова с Пеком Павловичем, очерк Иосифа Голечка : перевод с чешского // Русский вестник. – (май 1885), стр. 386–404.
4. Энциклика папы Льва XIII к польским епископам // (1894)

Приређена издања

1. Стихотворения А.С. Пушкина в славянских переводах : 26 мая 1799 – 26 мая 1899: юбилейный сборник. – Варшава, 1899. – 143 стр.

Рукојиси

1. Белешка о српском министарству. 1880. Нацрт. – 5 стр.
2. Чланак о Србији. 1880. – 12 стр.
3. Библиографске белешке на књиге: Качановский В. В. „Памятники болгарского народного творчества. Вып. 1. Сборник Западно-Болгарских песен...” (1882), „Веда славян. Обрядные песни языческого времени...”, „Slovensky Pohladu...” 1881–1882. – 6 стр.
4. „Макушев Викентий Васильевич”. Некролог. 1883. – 2 стр.
5. „Письма о Хорватии” (чланак и одсечци из новина „Новое время”), „Франц Рачкий” (чланак и одсечци из новина „Московские ведомости”). 1884, 1894. – 14 стр.
6. Говор на Варшавском университету поводом Дана Св. Ћирила и Методија. 1885. – 4 стр.
7. Материјали за рад „О славянском богослужении у католиков” (копије докумената из Југословенске академије наука). 1893. – 27 стр.
8. „Курс по истории литературы эпохи возрождения Хорватии”. Белешке. 1895. – 59 стр.
9. Чланак о књизи Ј. Ристића „Дипломатическая история Сербии времени сербских войн за освобождение и независимость: 1875–1878”. 1896. – 58 стр.
10. Лекција о Адаму Мицкјевичу. 1897. – 8 стр.
11. Белешке о А. Л. Апухтину. Најраније 1897. – 1 стр.
12. „Петр Великий и русский язык у славян”. Говор. 1903. – 4 стр.
13. „Россия и ближний Восток”. Говор. 1905. – 12 стр.
14. „Обзор современного распределения славянства”. Лекција. 1908. – 67 стр.
15. „Основные черты истории возрождения сербов и хорватов”. Две лекције. 1908. – 66 стр.
16. „О просветительной деятельности русско-славянских обществ в среде тех или иных народностей славянства”. Говор. 1909. – 5 стр.
17. „Сербский вопрос и развитие сербской государственности”. Лекција. 1910. – 60 стр.
18. „Единение славян и Софийский общеславянский съезд”. Говор. 1911.
19. „Славянский съезд в Софии и его значение в истории развития славянских идей” Говор. 1911.
20. „Характер Софийского съезда”. 1911.

21. „Война на Балканах и Славянское движение в России”. Говор. 1912. – 21 стр.
22. „Значение Отечественной войны в истории возрождения славянства”. Чланак. 1912. – 14 стр.
23. „Значение Отечественной войны в истории славянского возрождения”. Излагање. 1912. – 11 стр.
24. „К вопросу о современном положении на Балканах”. Излагање. 1912. – 20 стр.
25. „Славянский вопрос и трехсотлетие царствования дома Романовых”. 1913. – 19 стр.
26. Белешке за биографију Милована Видаковића. – 4 стр.
27. Списак научних и књижевних радова В. В. Макушева. – 5 стр.
28. „Черногорцы и их мнение о внутреннем развитии Черногории”. Чланак. – 6 стр.
29. „Словаки и Венгрия”. Чланак. – 55 стр.
30. Нацрт лекције о Србима и Хрватима. – 4 стр.